

hommage¹, ainsi que les autres religieux de l'Abbaye, au dauphin Louis II entre les mains d'Aimon de Poissieu, dit Capdorat, conseiller et maître d'hôtel de ce prince. Ceci à la suite d'une transaction intervenue la même année entre le Dauphin et Jehan IV de Poitiers, archevêque de Vienne, ainsi que son chapitre. Le même jour, d'autres nobles de Saint-Chef prêtèrent hommage : Gilet, Pierre Gehat (ou Belat), Anceline et Arthaud de Rogemont, François de Gerenton (ou de Gerventon).

Guy Allard cite comme gentilshommes de l'élection de Grenoble en 1458, résidant à Saint-Chef : Claude Joffrey, Gabriel et Pierre Chevalet, Antoine Bressieu.

En 1479 il est question d'une chapelle dédiée à Saint-Barthélemy, dans l'église de Saint-Chef.

En novembre 1490, Charles VIII, roi de France, confirme les libertés et franchises accordées à Saint-Chef en 1315 par Jehan, dauphin de Viennois.

Claude d'Arces², abbé commendataire de N.-D. de Boscodou au diocèse d'Embrun depuis 1474, chanoine et camérier de l'Abbaye de Saint-Pierre de Vicone, prieur de Vizilles et N.-D. de Commiers au diocèse de Grenoble, est grand prieur de l'Abbaye de Saint-Chef en 1496 et 1512. Il y mourut en 1519, après avoir été élu archevêque d'Embrun par le Chapitre de cette église, en 1511, mais son élection ne fut point confirmée. Dans une autre charte de 1497, à l'occasion de la chapelle de Montmélian, près Saint-Chef, il est désigné sous le nom de Claudius de Cerciez, abbé de Boscedou, prieur majeur de Saint-Chef, avec pour adjoints : Pierre de Varey, ouvrier ; Philippe de la Balme, camérier ; Claude de la Balme, sacristain ; Guillermus Richerius, réfectoier ; Georges de la Balme, infirmier ; Jacques de Rougemont, aumônier ; Jacques de la Balme, hôtelier ; Simon de Virieu, chantre ; Mache, procureur et douze autres religieux.

En 1499 il est fait mention d'une confrérie de Saint-Sébastien dans l'église paroissiale de Saint-Chef.

Nous ne savons en somme que fort peu de chose sur l'histoire de

1. Archives de l'Isère, série G. *Chapitre noble et royal de Saint-Pierre de Vienne et chapitre de Saint-Chef.*

2. Ses armes étaient « d'azur au franc quartier dextre d'or » et sa devise : « *Le tronc est vert et les feuilles sont arses* ».